



ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA  
MARÍA JOSÉ CORRALES CHACÓN  
DIPUTADA

San José, 5 de octubre de 2020

FPLN-MJCCH-185-2020

**Señor**  
**Rodolfo Solano Quirós**  
**Ministro de Relaciones Exteriores y Culto**

**Señor**  
**Elián Villegas Valverde**  
**Ministro de Hacienda**

Estimados señores Ministros:

Junto con saludarlos muy cordialmente, me permito instar nuevamente a las instituciones a su digno cargo, a presentar una propuesta para una suspensión en el pago de membresías a organismos internacionales a los que pertenece nuestro país o al menos, una reducción de pagos de las mismas por un periodo de dos años.

Mediante oficio FPLN-MJCCH-092-2020 del 20 de mayo de 2020, había realizado esta propuesta junto con algunas otras y mediante oficio del 5 de junio, suscrito por sus estimables o personas, así como por los Ministros de la Presidencia, Trabajo, Planificación y Desarrollo Humano e Inclusión Social, ante este tema me señalaron que:

*“Para el año 2020, la Cancillería incluyó en su presupuesto 3.329.587.870,00 colones para cubrir cuotas por concepto de membresía a organismos internacionales. Para el año 2021, el monto presupuestado ha sido reducido, para un total de 2.881.594.146,00 colones. Adicionalmente, el país explora varias posibilidades para intentar reducir estos montos, como por ejemplo recurrir a pagos escalonados. Además, Costa Rica ha mantenido una posición constante en Naciones Unidas para que no se aumente el monto de las cuotas que tienen que cubrir los países de renta media.”*

Si bien se evidencia un esfuerzo por reducir este rubro, las condiciones económicas del país desde el mes de junio que recibí esta respuesta, se han venido agravando de manera acelerada, por lo que corresponde retomar el tema haciendo uso de los mejores oficios con los que cuenta la diplomacia costarricense para plantear una propuesta seria, transparente y franca a los organismos de los cuales somos parte.



**ASAMBLEA LEGISLATIVA DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA**  
**MARÍA JOSÉ CORRALES CHACÓN**  
**DIPUTADA**

Evidentemente, nuestra historia diplomática ha sido consistente por una apuesta firme hacia el multilateralismo y la cooperación internacional desde diversos organismos y mecanismos de integración, lo cual se ha visto materializado en beneficios para nuestro país en distintos ámbitos y eso, no puede obviarse o menospreciarse.

No obstante, dada la preocupante situación por la que atraviesan las finanzas públicas y el proceso por intentar alcanzar acuerdos nacionales para solventar esta situación, al corto, mediano y largo plazo, es que la propuesta se encamina como una alternativa más en la maximización de recursos públicos en momentos de crisis.

Por tal razón, les solicito muy respetuosamente se sirvan informarme de las acciones concretas que ambas carteras ministeriales están tomando en este ámbito, ya que en junio aseguraban que el país *"explora varias posibilidades para intentar reducir estos montos"*, así como la posición oficial del Gobierno de la República ante la propuesta que planteo en este oficio.

Agradeciendo de antemano su pronta atención para con esta solicitud de información, se suscribe muy atentamente,

**María José Corrales Chacón**  
**Diputada**  
**Partido Liberación Nacional**



c.c.  
Archivo